

meneguk khamr, dan memainkan alat-alat musik. Mengenai perzinaan dan meminum khamar sudah jelas hukumnya.

Hadis di atas sebagai perwakilan dari hadis-hadis tentang musik. Hadis-hadis tersebut dipilih dari *al-Kutub al-sittah* dengan sebuah asumsi awal hadis-hadis dalam kutubus sittah terpercaya, dan memenuhi kriteria untuk penelitian *Ma'arif Hadis*.

Semua hadis di atas ada yang melarang, namun tidak sedikit juga yang membolehkan bermain musik atau menyanyi. Bolehnya memainkan musik dibatasi dalam kondisi dan keadaan tertentu. Hal ini berbeda dengan fenomena saat ini yang hampir tiap detik kehidupan pasti terdengar suara musik. Apakah kekhususannya menunjukkan posisi hukumnya, yaitu makruh melakukan nyanyian apabila dilakukan terus menerus?.

Serta ada hadis yang menyatakan bahwa memainkan alat musik adalah perbuatan yang tidak diperbolehkan dengan demikian seolah-olah bertentangan dengan hadis sebelumnya. Terlepas dari boleh atau tidaknya mendengarkan musik, maka diperlukan pelacakan hadis lebih lanjut.

Banyak hal yang masih banyak menimbulkan banyak pertanyaan dalam hadis-hadis di atas. Namun yang paling penting dari itu semua, saat ini masih banyak pendapat yang membingungkan mengenai keabsahan kesenian umumnya, khususnya mengenai musik. Para ulama pun masih berbeda pendapat dalam hal ini Asy-Syaukani menyatakan para ulama berselisih pendapat tentang hukum menyanyi dan memainkan alat musik. Menurut madzhab jumhur adalah haram,

G. Kajian Pustaka

Dalam membahas hadis-hadis tentang seni musik ini, penulis tentunya mencantumkan *al-Kutub al-Sittah* sebagai sumber utama untuk diteliti. Dalam *al-Kutub al-Sittah* tersebut terdapat berbagai macam hadis yang didalamnya memuat berbagai masalah, dan salah satunya adalah hadis-hadis tentang musik dan nyanyian, sementara itu sumber sekunder adalah literatur-literatur yang mendukung dan berkaitan dalam pembahasan ini.

Adapun permasalahan seni musik dan problematikanya dalam pembahasan khusus, ternyata sudah banyak yang menuliskannya dalam sebuah buku atau kitab. Namun begitu, banyak buku dirasa belum mewakili pemecahan persoalan musik kekinian dalam perspektif hadis. kebanyakan kitab atau buku ditulis oleh para ulama klasik yang tentunya belum membahas seni musik yang terjadi belakangan ini. Kebanyakan dari mereka hanya mengkaji metode tekstual. Padahal, persoalan yang kini tengah dihadapi oleh umat Islam mengharuskan adanya pemecahan persoalan musik dan nyanyian dengan cara kontekstual. Namun demikian, penulis juga perlu menjadikan karya mereka sebagai bahan pertimbangan dalam menyusun skripsi ini.

Hadis-hadis tentang musik dan nyanyian ini telah dibahas dalam kitab *syarh* hadis. Diantaranya adalah *Tahfim al-Tarb* Karya Syaikh Nasiruddin al-Albani yang di dalamnya membahas hadis-hadis tentang musik, baik dari segi sanad maupun matan.

Selain kitab yang berbahasa arab terdapat pula buku yang membahas masalah ini. Salah satunya adalah *Seni dalam Peradaban Islam* yang ditulis oleh

Abdul Jabbar dalam kumpulan makalah-makalah tentang kesenian. Sebagai salah satu bagiannya, *Musik Religious Islam* yang di dalamnya membahas konsep musik dalam Islam ditulis dalam bentuk makalah Henry George Farmer dibahas dalam buku ini. Disamping mengemukakan beberapa pendapat ulama, buku ini juga menyebutkan beberapa musisi terkenal pada masa kekuasaan Abbasiyah.¹³

Diantara literatur yang didapat berkenaan dengan musik yakni buku yang berjudul *Halal dan Haram dalam Islam*, yang ditulis oleh Yusuf al-Qardhawi, penerbit PT. Bina Ilmu Offset, terbit 2003, kota terbit Surabaya, pada halaman 415 memberikan penjelasan tentang musik dan nyanyian, disertai dengan dalil-dalil nash Alquran dan hadis, serta pendapat-pendapat ulama'.¹⁴

Dari karya ilmiah, penulis mendapati sebuah skripsi yang berjudul "Seni Musik Menurut Imam Ghazali dan Ibnu Qayyim." Dalam skripsi ini dipaparkan pendapat kedua ulama mengenai seni musik. Kedua ulama ini berbeda pendapat mengenai seni musik, yang satu menghalalkan sedangkan yang lainnya mengharamkan.

Dan Skripsi yang di tulis Fitria Rahmawati "Hadis Tentang Musik dan Nyanyian Dalam Kitab Shahih al-Bukhari Nomor Indeks 987." Skripsi membahas kualitas hadis musik dan nyanyian, dan keshahihan hadis serta analisa ke-*hujja*-an hadis.

Dari semua buku di atas masing-masing memiliki karakteristik tersendiri. Belum ada yang membahas konsep musik menurut hadis dengan dihadapkan pada

¹³Henry George Farmer, *Musik Religious Islam*, dalam Abdul Jabbar, *Seni Dalam Peradaban Islam*, (Bandung: Penerbit Pustaka, 1988), 30-40.

¹⁴Yusuf al-Qardhawi, *Halal dan Haram dalam Islam* (Surabaya: PT Bina Ilmu Offset, 2003).

